
帝欧家居股份有限公司 

2020 年年度报告网上说明会 

编号：2021-003 

投资者活动类

别 

□特定对象调研  □分析师会议   □媒体采访  

√业绩说明会    □新闻发布会   □路演活动 

□现场参观 

□其他           

公司接待 

成员名单 

董事长刘进先生；总裁吴志雄先生；副总裁、财务总监、董事

会秘书吴朝容女士；副总裁丁同文先生；独立董事毛道维先生。 

接待时间 2021 年 4 月 9 日 

参与单位名称

及人员姓名 
全体参与网上说明会的投资者 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

1、董秘您好，请问您有什么话想对散户投资者说么？ 

吴朝容：2020 年度公司受多重因素影响，二级市场股价有

所波动。相信在 2021 年度，公司在董事会的战略指引和核心经

营层的共同努力下，实现公司市场份额、盈利能力的提升，公

司业绩持续良性增长，从而实现公司市值的不断提升。谢谢。 

2、总经理您好，请问您有什么话想对机构投资者说么？ 

吴志雄：2021 年，公司将持续围绕卫浴和瓷砖两大家居建

材板块，不断深化、形成联动、协同发展，持续提升公司的品

牌优势、渠道优势、产品优势，提高公司产品的市场占有率。

同时公司将建立长效激励机制，充分调动核心团队的积极性和

创造性，提升核心团队凝聚力和企业核心竞争力，有效地将公

司、股东、和核心团队三方利益结合在一起，使各方共同关注



公司的长远发展，确保公司发展战略和经营目标的实现。 

2021 年度保持良性增长，把握市场机遇，不断提升市场份额，

为客户提供优质服务，为股东持续创造价值，谢谢。 

3、请问，应收账款大部分是否有担保，如何保障应收账款的回

款？ 

刘进：公司建设了严格的风控制度，对应收账款保障可控。

谢谢。 

4、可转债迟迟不发，是股价太低的原因吗？ 

    丁同文：感谢您对公司的关注，公司将根据具体安排适时

启动可转债的发行工作。谢谢。 

5、公司在 2020 年营收增长率为什么远低于其它竞争对手 30%

的增长率？ 

    刘进：主要原因为公司原权重客户的的精装比例波动导致

的，抛开这个因素外，公司大客户和小 B 都是向好的。谢谢。 

6、请问，市值管理工作的具体措施有哪些？ 

吴志雄：公司管理层坚持在公司盈利能力提升、高质量发

展的基础上，做好市值管理工作。谢谢。 

7、刘总您好，想问一下 2021 年上半年订单情况怎么样？上半

年能否实现业绩增长呢？ 

    刘进：请您关注公司第一季度报告及后续定期报告，谢谢。 

8、公司 20 年底万科和碧桂园的应收账款达 15亿，占总额一半，

公司对压缩应收账款有没有具体计划？提高资金利用效益。？ 

刘进：公司建设了严格的风控制度，对应收账款保障可控。

谢谢。 

9、您好，瓷砖作为高污染，高排放的产业，公司有没有意愿收

购林场，草场，在公司内部实现“碳中和”？ 

刘进：谢谢您的意见和建议。 

10、请问什么时候发可转债？ 

丁同文：感谢您对公司的关注，公司将根据具体安排适时



启动可转债的发行工作。谢谢。 

11、您好，请问 2021 年一季度营收是否高于 2020 年四季度？ 

吴志雄：请您关注公司第一季度报告，谢谢。 

12、公司是否可以让拖欠账款的企业以房抵账，再将房产作为

资产出售，用于改善公司常年存在的资金问题？ 

    吴朝容：感谢您的意见建议。 

13、您好，现金流同比下降严重，商誉 5亿是否可控 

    刘进：公司现金流稳定，公司商誉金额较低，不存在减值

迹象。谢谢。 

14、您好，请问公司有没有兴趣对四川或广东的白酒企业进行

股权投资？ 

    吴朝容：公司持续专注主业发展。谢谢。 

15、公司地产客户业务前两名占营收 4成，集中度较高，公司

后期有啥分散化的计划吗？公司地产 100 强目前有多少家合作

了？ 

    刘进：公司在 2017 年开始由头部房企往腰部房企拓展，新

大客户在近两年已呈现放量态势，另外小 B 渠道也是公司的重

点发展方向。谢谢。 

16、您好，贵司对于整个瓷砖行业如何提高集中度，贵司应收

款也很高，如何降低风险呢 

    刘进：公司的应收账款主要集中在公司的重要工程客户，

主要为大型房地产企业，公司将持续保证应收账款风险可控，

现金流稳定。谢谢。 

17、近一年公司股价出现了大幅下跌，是什么原因导致的？管

理层如何看待股价反应？ 

    丁同文：公司在 2020 年受新冠疫情、权重客户订单波动影

响，盈利产生波动等原因所导致公司股价波动。公司管理层坚

持在公司盈利能力提升、高质量发展的基础上，做好市值管理

工作。谢谢。 



18、公司应收账款过高会不会影响后续公司的经营？谢谢 

    刘进：感谢您对公司的关注，公司的应收账款主要集中在

公司的重要工程客户端，主要为大型房地产企业，公司将持续

保证应收账款风险可控，现金流稳定。谢谢。 

19、各位领导，公司 2021 一季度订单情况怎么样，谢谢 

    丁同文：2021 年度一季度公司整体经营良好。谢谢。 

20、2020 年帝欧相对于上市友商，业绩增速不及友商高，是什

么原因，为改变增速不及友商的情况，2021 年会做出怎样的应

对策略，谢谢 

    丁同文：主要原因为公司原权重客户的的精装比例波动导

致的，抛开这个因素外，公司大客户和小 B 是向好的，2021 年

我们有信心通过“小 B 战略+新客户+权重客户修复”实现业绩

增长。 

21、你好主持人，按照新规 4 月 15日，是深市主板（含中小板）

的一季报预告披露截止日（有条件强制披露）。帝欧家具是否

有条件提前一季度业绩预告？ 

    丁同文：感谢您对公司的关注，请关注公司的信息披露。

谢谢。 

22、请问成都天府机场六月即将通航，贵公司所在地就在这一

区域，这对公司战略规划是否有影响？公司在成都东进城市发

展中有何计划？ 

    吴志雄：公司注册地处成都东部新区，公司将积极响应成

都东进发展，带动公司高质量发展。谢谢。 

23、近几个月来，各行业销售产品出现不同涨价潮，渉及产品

类型广，请问公司是否跟进涨价及涨价是否对一季度业绩产生

积极影响？ 

丁同文：公司目前产品成本相对稳定，影响产品定价因素

较多，公司将结合市场综合因素定价。谢谢。 

24、董事长您好，公司股价如此低迷，有没有回购计划？ 可转



债预计何时发行？ 

刘进：感谢您对公司的关注，请持续关注公司的信息披露。

谢谢。 

25、吴女士，您好，请问 2021 年度向银行申请综合授信额度

准备如何使用？ 

    吴朝容：公司 2021 年度授信额度主要用于过去年度授信续

期及满足公司其他资金需求。谢谢。 

26、应收账款主要集中在什么样的企业？现金流会不会制约公

司接下来的发展 

    刘进：公司的应收账款主要集中在公司的重要工程客户端，

主要为大型房地产企业，公司将持续保证应收账款风险可控，

现金流稳定。谢谢。 

27、公司高层你好，公司与东鹏、蒙娜丽莎等陶瓷企业相比，

市值远远落后；但是公司净利润比蒙娜丽莎高，市值却没人家

的一半，希望管理层能够有效进行市值管理，促进公司业绩和

市值的高增长。请问：以后将会采取什么样的措施来进行管理

加强？？ 

    吴朝容：感谢您对公司的关注及提出的意见建议，公司将

持续夯实主业，提高市场占有率，提升公司两大业务板块盈利

能力，确保公司长期、稳定、良性发展。在公司高质量发展的

基础上，做好市值管理工作。谢谢。 

28、你好，我想问一下：公司管理高层将会采取什么策略来保

证公司未来业绩的持续增长，同时，希望公司层加强市值管理。

谢谢 

    刘进：感谢您对公司的关注及提出的意见建议。公司将通

过不断巩固、深化自身的品牌优势、技术优势、产品优势、渠

道优势；夯实主业，提高市场占有率，提升公司两大业务板块

盈利能力，确保公司长期、稳定、良性的高质量发展。谢谢。 

 



 

 

 

以上内容未涉及内幕信息。 

日期 2021 年 4 月 12 日 


